







Boletín quincenal del Secretariado de Pastoral Social de la Arquidiócesis de Monterrey



Página 2 TODO en TODOS



Hermanos y hermanas. Los saludo con afecto.

La visita del Santo Padre ha dejado en nosotros una huella imborrable en el corazón de aquellos que estuvimos atentos a su presencia y a sus palabras en los diversos lugares del país.

Llama mucho la atención la facilidad que tiene para encontrarse con las personas en los diversos escenarios que se le presentaron, es admirable y digno de imitación la manera en la que se dirige a los interlocutores con respeto y sencillez, y nunca falta el gesto amable y cordial a los que están cerca de él. Rompiendo todos los protocolos de seguridad no falta la espontaneidad, para los medios de comunicación fue una grata sorpresa que al final de cada jornada ardua, tuviera esa atención a la gente que estaba esperándolo en la nunciatura y en ningún día faltó ese gesto, el saludo y la bendición a los que estaban en la entrada.

En lo personal considero, que los sacerdotes tenemos que aprender del papa Francisco a ser cercanos a la gente, que tenemos que vivir el ABC de la cordialidad que también nos lo recuerda nuestro arzobispo Rogelio, el saludar y hacernos cercanos al pueblo y dejarnos tocar por ellos nos hace sensible a los dolores y sufrimientos de las personas, no nos cuesta nada que al final de la misa del domingo nos demos ese tiempo para despedir y saludar a la gente que nos acompañó a celebrar la eucaristía.

Aprovechemos esos momentos de encuentro nos debemos a

e insignificante pero muy valioso para ellos.

En el encuentro con las autoridades, la sociedad civil y el cuerpo diplomático les decía el motivo de su visita: "Hoy vengo como misionero de misericordia y paz pero también como hijo que quiere rendir homenaje a su madre, la Virgen de Guadalupe, y dejarse mirar por ella. Buscando ser buen hijo, siguiendo las huellas de la madre, quiero, a su vez, rendirle homenaje a este pueblo y a esta tierra tan rica en culturas, historia y diversidad".

Los 28 minutos que estuvo frente a la morenita en la Basílica de Guadalupe lo dijeron todo. La Guadalupana tiene un poder que solo Dios le concede para atraer a sus hijos dispersos.

El dejarnos mirar por ella nos haría mucho bien, para que con una mirada nueva seamos capaces de mirar a nuestro alrededor y descubrir a Jesús en medio de las pobrezas e injusticias que sufren muchos de nuestros hermanos que necesitan de nuestra solidaridad y generosidad para construir un mejor país con más oportunidades para los que menos tienen, ya nos decía el papa que somos un pueblo que tiene muchos jóvenes esa es la gran riqueza de nuestra patria, y que como Iglesia no debemos de desaprovechar, porque sería muy lamentable perder a nuestros jóvenes acompañando a unos cuantos con programas de entretenimiento Juvenil.

ellos y el pueblo nos agradece con su cariño ese tiempo perdido

todo el amor en toda la vida

"TODO en TODOS", Boletín quincenal, 1 de marzo de 2016. Editor Responsable: Pbro. Miguel Ángel Flores Pesina, Director del Secretariado de Pastoral Social de la Arquidiócesis de Monterrey. Domicilio de la Publicación: Arista No. 230 Centro, Monterrey, N.L. C.P. 64000, México. Contacto.: (81) 1158 2260 y 61. pastoralsocial@arquidiocesismty.org

"TODO en TODOS", no se hace responsable de las opiniones de los colaboradores, que las expresarán, en todo momento, de manera individual. La opinión de "TODO en TODOS" sólo se refleja en el Editorial y en los artículos que publique el Director del Secretariado de Pastoral Social de la Arquidiócesis de Monterrey.

Portada: Papa Francisco con la Cruz por los migrantes en Ciudad Juárez, Chihuahua. México.







"TODO en TODOS", está bajo Licencia *Creative Commons*. Por lo tanto, son libres de copiar, distribuir y comunicar públicamente todos nuestros contenidos, siempre que se haga referencia a la fuente de la información (www.pastoralsocialmty.org) y al autor, si lo hay. El Diseño Editorial, Redacción, Corrección de Estilo, Producción y Distribución están a cargo del Secretariado de Pastoral Social de la Arquidiócesis de Monterrev.

"TODO en TODOS" forma parte de la red de aliados de la iniciativa "Hagámoslo Bien" a favor de la Cultura de la Legalidad. www.hagamoslobien.org

GAMOSLO

Página 3 TODO en TODOS

Francisco en Palacio Nacional

Una Hoja de RUTA

Por: LIC. NOÉ ALEJANDRO RODRIGUEZ COLUNGA. noealejandro@gmail.com

El autor es Licenciado en Relaciones Internacionales por el ITESM, consultor en temas de responsabilidad social y asesor pastoral en el Secretariado de Pastoral Social de la Arquidiócesis de Monterrey.



"A los dirigentes de la vida social, cultural y política, les corresponde de modo especial trabajar para ofrecer a todos los ciudadanos la oportunidad de ser dignos actores de su propio destino".

Papa Francisco en Palacio Nacional

A unas horas de haber pisado suelo mexicano, y después de su primera noche bajo el "cielito lindo" de la ahora Ciudad de México, Francisco dirige sus pasos -o mejor dicho, el papa móvil- hacia Palacio Nacional en donde se encuentra con la plana mayor del Gobierno Federal, representantes de la Sociedad Civil, la Cultura y la política de este país.

Podemos decir que su intervención en este evento es un resumen de lo que se dispone a invitarnos a reflexionar en cada una de sus paradas por las distintas regiones que visitará, por lo que es posible que este discurso sea su itinerario pastoral, la hoja de ruta en estas tierras aztecas:

Recuerda nuestros orígenes ancestrales, como queriendo recuperar la memoria y la identidad de un pueblo que parece haberse olvidado de ella.

Apela a la riqueza de su juventud como fuente de esperanza para un futuro mejor.

Exalta el esfuerzo de tantas mexicanas y mexicanos honestos por construir un México incluyente, sin descarte de nadie.

Enumera los grandes flagelos que azotan nuestra realidad: la corrupción, el narcotráfico, la exclusión de las culturas diferentes, la violencia e incluso el tráfico de personas, el secuestro y la muerte, causando sufrimiento y frenando el desarrollo.

Afirma que las reformas legales no son suficientes sin un fuerte compromiso personal por promover el desarrollo Nacional.

Llama al acuerdo entre todos los actores nacionales y la ciudadanía, que sólo es posible alcanzar mediante el diálogo y el encuentro, dos temas recurrentes en sus discursos. Por trabajar juntos para que nadie se quede fuera de los recursos materiales y espirituales indispensables para vivir con dignidad.

Cada uno de estos temas, serán profundizados en sus posteriores encuentros con las familias, los jóvenes, los indígenas, etc. La riqueza de este primer discurso, sólo se puede comprender una vez que ha concluido esta visita, por lo que les invitamos a profundizar en este texto y encontrar entre sus letras el corazón del Papa que como Peregrino de Misericordia y Paz, ha dejado en este suelo bendito, tierra de María de Guadalupe.





Página 4 TODO en TODOS

¿Qué quiere dejar México a sus hijos?

El Papa dialoga con el Mundo del Trabajo

Por: EDGAR EDUARDO ALVARADO GONZÁLEZ edgar.alvarado@seminariodemonterrey.org El autor es Lic. En Filosofía y alumno del 3er año en el Instituto de Teología del Seminario Arquidiocesano de Monterrey.

¡Francisco, hermano, ya eres mexicano! ¡Francisco, amigo, Juárez está contigo!

Frases y porras como estas fueron escuchadas durante el viaje que el Papa Francisco realizó a México. Estas manifestaciones de alegría y gozo se entonaron en cada uno de los estados que visitó, sobre todo en ambientes juveniles y en entornos humildes y necesitados. Sin embargo, nadie imaginó que el mismo furor que el Papa causó en jóvenes, indígenas y fieles católicos en general, iba a manifestarse en empresarios, trabajadores y representantes de cámaras y gremios empresariales de nuestro país.

Estas porras, aunadas a la realización de la famosa ola, y a otras muchas manifestaciones de cariño, se llevaron a cabo el pasado 17 de febrero de 2016 en el gimnasio del Colegio de Bachilleres del Estado de Chihuahua, en el encuentro del Papa con el Mundo del Trabajo. Ahí se pudo apreciar que no importa el status social, ni la edad, ni ningún otro aspecto socioeconómico, para emocionarse, alegrarse y conmoverse ante la presencia del Vicario de Cristo en la Tierra.

En este evento se hicieron presentes representantes del mundo empresarial, entre ellos empresarios regiomontanos, a los que el Papa dirigió un mensaje fundamentado en la doctrina social de la Iglesia, en un lenguaje vivencial y práctico. Afirmaciones como: "Cuando se va a negociar se pierde algo para que ganen todos" y "Quiero invitarlos a soñar en México, donde el papá pueda tener tiempo para jugar con sus hijos, donde (...) no haya personas de primera segunda o de cuarta", hicieron reflexionar a todos los presentes.

Su Santidad resaltó, además, la importancia del diálogo, el encuentro y la confrontación, en la búsqueda de oportunidades, de trabajo digno y de estudio, que permita a todos, especialmente a los jóvenes, proyectarse y superarse. Para lograr esto, el Papa propone dejar de lado la cultura del descarte, y luchar por la cultura de la tres T: Trabajo, Techo y Tierra.

Definitivamente, este encuentro movió los corazones de todos los que escuchamos las palabras del sucesor de Pedro, quién concluyó su discurso lanzando un verdadero reto a la sociedad mexicana, por medio del siguiente cuestionamiento: "¿Qué quiere dejar México a sus hijos? ¿Quiere dejarles una memoria de explotación, de salarios insuficientes, de acoso laboral o de tráfico de trabajo esclavo? (...) ¿Un aire viciado por la corrupción, la violencia, la inseguridad y desconfianza o, por el contrario, un aire capaz de generar alternativas, generar renovación o cambio?".

Como futuro sacerdote del Pueblo de Dios, considero necesario asumir la tarea que el Papa Francisco propone, no sólo a empresarios, sino a todo ser humano que busca ser un verdadero cristiano. Deseo de corazón que la emoción y gozo con la que recibimos a Su Santidad en este evento, no haya sido sólo un momento pasajero que se convierte en recuerdo infructuoso, causado por el llamado efecto Papa en México, sino que sea una verdadera oportunidad para que el efecto Jesús se manifieste. Ese efecto, que se da en el encuentro con Jesús resucitado, es el que causa verdaderas conversiones, transforma realidades y renueva corazones. Dios nos de su Gracia para alcanzar este don, que nos permita dejar a las futuras generaciones un México como el que sueña el Papa Francisco, o mejor aún, como el que sueña Dios.









Página 5 TODO en TODOS

Encuentro de Francisco con los indígenas

Es lunes 15 de febrero. Sonó el despertador a las 2.30 am para estar listos treinta minutos después. A esa hora comenzó nuestro andar hacia el centro deportivo donde el papa Francisco celebraría la Eucaristía con etnias de México y Centroamérica. Éramos un grupito de cinco. María Elena, Canciller de la Diócesis de San Cristóbal, María Luisa, encargada de la casa; los presbíteros José Luis y Eleazar, de CENAMI, y yo. Caminamos durante 45 minutos, pasamos varios retenes de soldados. Al llegar, las filas de hermanas y hermanos indígenas se extendían por varias cuadras antes del acceso al terreno.

San Cristóbal de las Casas es un lugar de gran valor simbólico y profético, por estar enclavado en lo alto de la montaña, donde vive el indígena, y por haber sido sede episcopal de dos pastores: Fray Bartolomé de las Casas, obispo de Chiapas en el Virreinato de Nueva España, escritor y principal apologista de los indígenas siendo el "Procurador o protector universal de todos los indios de las Indias" hispánicas; y Don Samuel Ruíz García, defensor de los derechos de los pueblos indígenas de México y de América Latina, quien era cariñosamente llamado por los pueblos indígenas "Jtatik"[] o "padre caminante".

Por esos días se realizó ahí el Encuentro Internacional con los Pueblos Indígenas, que congregó a miles de personas, representando a multitud de etnias de México y Centroamérica, que se dieron cita en el centro deportivo municipal donde se vivió un ambiente de alegría y esperanza ante la doble expectativa de escuchar el discurso del papa (que puso en el centro a los y las indígenas de México y el mundo), pero también que el papa escuchara la palabra de los pueblos originarios, como también sucedió.

Veinte minutos antes de las 10.00 am llegó el papa Francisco. Pasó en el papamóvil por entre la multitud de más de 100 mil personas que nos congregamos para escucharlo y escuchar la voz de los pueblos amerindios, sus valores, sus culturas, su canto y tradiciones.

Así comenzó la homilía papal:

"Li smantal Kajvaltike toj lek – la ley del Señor es perfecta del todo y reconforta el alma, así comenzaba el salmo que hemos escuchado. La ley del Señor es perfecta; y el salmista se encarga de enumerar todo lo que esa ley genera al que la escucha y la sigue: reconforta el alma, hace sabio al sencillo, alegra el corazón, es luz para alumbrar el camino.

Por: PBRO. LUIS EDUARDO VILLARREAL RÍOS levrios@yahoo.com.mx

El autor es Arquitecto y Sacerdote Católico. Párroco de la Parroquia de San Francisco Xavier en la Arquidiócesis de Monterrey y ex Director del Secretariado de Pastoral Social de la misma Arquidiócesis.

Esa es la ley que el Pueblo de Israel había recibido de mano de Moisés, una ley que ayudaría al Pueblo de Dios a vivir en la libertad a la que habían sido llamados. Ley que quería ser luz para sus pasos y acompañar el peregrinar de su Pueblo. Un Pueblo que había experimentado la esclavitud y el despotismo del Faraón, que había experimentado el sufrimiento y el maltrato hasta que Dios dice basta, hasta que Dios dice: ¡No más! He visto la aflicción, he oído el clamor, he conocido su angustia (cf. Ex 3,9)".

Ante una multitud eclesial emblemática por su fuerte compromiso social y de cuidado de la madre tierra fue la crítica papal a la incomprensión, exclusión e infravaloración de los pueblos amerindios, por parte de quienes mareados por el poder, el dinero y las leyes del mercado, los han despojado de sus tierras o han realizado acciones que las contaminan, para en un acto sin precedentes en los 500 años de cristianismo en nuestro continente, afirmar: Qué bien nos haría a todos hacer un examen de conciencia y aprender a decir perdón, perdón, hermanos. El mundo de hoy, despojado por la cultura del descarte, los necesita a ustedes. En alusión directa a la violencia y la injusticia que han provocado una de las mayores crisis ambientales de la historia.

Me comentaba el padre Eleazar López, de origen zapoteca y uno de los exponentes más reconocidos de la teología india, que por primera vez el papa se encuentra en México con una iglesia a la altura de las exigencias de renovación eclesial propuesta por el pontífice, mucho antes de que el mismo reivindicara la necesidad de una iglesia de los pobres.

Posterior al mensaje-saludos de los pueblos indios, el papa Francisco comió con ocho indígenas en la curia episcopal; de ahí fue a Catedral a pasar unos instantes en oración frente a la tumba de Samuel Ruíz, acompañado por Raúl Vera, obispo de Saltillo, también entrañable memoria para los pueblos de la región.

Regresé de San Cristóbal convencido de que el Papa, al escuchar el saludo y los anhelos de los pueblos originarios, al rezar junto a Don Raúl frente a la tumba de Jtatik Samuel, al alentar de nuevo el diaconado permanente y autóctono, se dejó evangelizar por los pobres más pobres de México.

Página 6 TODO en TODOS

EXPERIENCIA DIGITALMENTE RELIGIOSA

Por: LIC. ARMANDO CAVAZOS REGALADO armando.cavazos@arquinetmty.com

El autor es Licenciado en Comunicación y Coordinador del Departamento de Comunicación Institucional de la Arquidiócesis de Monterrey.

La visita del Papa Francisco a México se caracterizó por el uso de los medios de comunicación digitales, o dicho de forma más coloquial, por internet y las redes sociales.

En la Ciudad de México se estableció el Centro Internacional de Prensa, al cual se dieron cita medios nacionales e internacionales para dar cobertura puntual de cada uno de los detalles de la visita.

En ese mismo recinto, ubicado en un hotel de la colonia Polanco, se concentró a los equipos de comunicación digital, responsables del manejo de Facebook, Twitter, Instagram, YouTube, Snapshat, y el sitio web.

La mayoría de las personas llegaron mínimo un día antes de la llegada del Santo Padre, pues como se dice en el ámbito futbolístico: era importante "reconocer el terreno de juego".

Hasta ese punto todo transcurría en completa calma; pero cuando el Papa Francisco descendió del avión que lo transportaba de Cuba (hay que recordar que hizo escala en la isla para encontrarse con el Patriarca ortodoxo Kirill de Moscú), la dinámica del lugar se transformó; además de la emoción por ser testigos de este importante acontecimiento, la adrenalina profesional se activó y sin imaginar la magnitud de nuestra tarea, nos convertíamos en los community managers temporales del Santo Padre.

Los días transcurrían sin darnos cuenta; las horas para dormir disminuyeron, las comidas se desfasaron; pero el



una experiencia profesional.

Antes de que el Papa pronunciara sus discursos, nosotros los recibíamos "bajo embargo" para extraer las mejores frases, generar gráficos y memes, y así tener el material

buen ánimo se mantuvo, nuestra fe se fortaleció y las

nuevas amistades surgieron a la par que compartíamos

frases, generar gráficos y memes, y así tener el material listo para publicarse en tiempo real; aunque hubo momentos en que fiel a su estilo espontaneo y de improvisación, el Papa Francisco nos hizo correr para realizar ajustes de última hora.

Al finalizar cada día se tenía una junta para analizar y evaluar la jornada; revisar la agenda del día siguiente y trazar las estrategias a seguir; esto fue clave para agilizar el contenido y la interacción entre las diferentes redes sociales, y los usuarios.

Es importante destacar que a través de este servicio se ofreció una plataforma integral de comunicación digital, la cual a diferencia de las visitas del Papa San Juan Pablo II y Benedicto XVI (situadas en momentos históricos - tecnológicos diferentes al de la actualidad), permitió contar con la transmisión - cobertura oficial y directa de la Iglesia.

Y como se dijo en una de las juntas, para quienes tuvimos la oportunidad de vivir esta visita desde el otro lado de las computadoras, fue "una experiencia digitalmente religiosa".

Gracias Papa Francisco.



Página 7 TODO en TODOS

¡A echarle ganas! Francisco en el Encuentro con las Familias

Por: MARTHA SILVIA LEMUS martha.lemus@arquinetmty.com La autora es Asistente Administrativa del Secretariado de Pastoral Social de la Arquidiócesis de Monterrey.

La visita del Santo Padre a nuestra tierra, viene marcada por una enseñanza muy profunda para todos, no solo para las familias mexicanas sino para cada hombre, mujer, joven y niño, en especial su encuentro con las familias fue un encuentro que nos marcó a nosotros pero también a él, como lo expresó al "contemplar" a Manuel, el adolescente que al darle su testimonio sentado en su silla de ruedas y sus padres a su lado puestos de rodillas, nos dijo: "No olviden esta imagen".

En su saludo inicial, el Papa Francisco nos invita a "echarle ganas", y nos dice: "Es lo que el Espíritu Santo siempre quiere hacer en medio nuestro: echamos ganas, regalamos motivos para seguir apostando a la familia, soñando, construyendo una vida que tenga sabor a hogar y a familia", su nombre es donación, entrega misericordia y el amor de Dios se nos ha manifestado en Jesús, y en los momentos difíciles, muchas veces "aquados en vino de fiesta superficial", Jesús es capaz de sanar nuestros corazones e invitarnos una y otra vez a volver a empezar, a perdonar, a sanar.

Una situación que podemos vivir en las familias es la "soledad", el Papa exhorta a los padres de familia a que hablen con sus hijos, y lanza la pregunta: ¿Papás, juegan con sus hijos?, recordemos que la lucha siempre es difícil por la precariedad y la soledad, la precariedad no solo amenaza "al estómago" sino que se puede colar hasta el alma, y es ahí donde comienza a nacer la soledad, el aislamiento, y nos vamos alejando de todo, dejándonos vulnerables, por esto, el Papa Francisco nos invita a que por medio de legislaciones se protejan y garanticen los



mínimos necesarios para que cada persona dentro del hogar pueda desarrollarse por medio de la educación y del trabajo digno; nos invita también a transmitir el amor de Dios que se experimenta en el servicio y la entrega a los demás; porque leyes y compromiso son un buen binomio para romper la precariedad.

Dice el Papa: prefiero una familia que una y otra vez intenta volver a empezar a una familia v sociedad narcisista; ¿Cuántos hijos tienen? No, no tenemos porque claro que nos gusta salir de vacaciones, queremos comprarnos una quinta, el lujo y el confort y no se piensa en los hijos y cuando quisiste tener uno ya se te pasó la hora, que daño hace esta manera de pensar! Prefiero una familia con rostro cansado por la entrega a una familia con rostros maquillados que no han sabido de ternura y compasión. Porque una familia para llegar a la plenitud de los 50 años de casados, hay que tener paciencia, amor, hay que saber perdonarse, mentira que una familia perfecta nunca discute, no hay que tener miedo a la discusión, y nos aconseja no terminar el día sin hacer las paces, porque la guerra fría es muy peligrosa en la familia.

Pidamos la gracia de una familia fiel y llena de amor.









TODO en TODOS Página 8

Por: PABLO LÓPEZ

« Riqueza, Esperanza y Dignidad»

pablo.lopez@arquinetmty.com El autor es Asistente Ejecutivo del Secretariado de Pastoral Social de la Arquidiócesis de Monterrey.

El Papa Francisco tuvo un gran encuentro con los jóvenes de México en la ciudad de Morelia, Michoacán, durante la reciente visita a nuestro país; en donde nuevamente rompió protocolos para acercarse a la gente, fue un ambiente colorido y lleno de música.

Su mensaje fue emotivo y lleno de sentimientos, pero a la vez real y esperanzador, en donde tres fueron las palabras clave: Riqueza, Esperanza y Dignidad.

Los jóvenes, son la riqueza porque ellos tienen todo lo que México necesita para cambiar, pero son una riqueza la cual es necesario pulir para poder hacerla brillar y resplandecer su belleza interior, que muchas veces se ve opacada por muchos vicios, incluyendo el narcotráfico.

Los jóvenes son la esperanza porque a medida en que Jesucristo sea el centro de su vida, hay esperanza en que esa riqueza salga a la luz. Jesús invita a todos los jóvenes a que valoren su dignidad de Hijos de Dios, a no dejarse impresionar por los bienes pasajeros, sino buscar la felicidad que nunca se marchita.

No se trata de tener a una juventud que nunca cae en las redes del enemigo, sino de no permanecer caídos, de levantarse cuántas veces sea necesario, nadie nos puede quitar nuestra dignidad, esa nos ha sido dada por Dios.

Creo que la empatía con los jóvenes se da porque ellos encuentran en él una coherencia de vida entre lo que dice y lo que hace y lo demuestra constantemente con sus actitudes. Fue un gran encuentro donde los escuchó, aconsejó y hasta cantó junto con ellos, además de invitarlos a soñar para que la riqueza y la esperanza puedan caminar juntas.

El Papa no vino a "sobarnos el lomo", vino a darnos las palabras necesarias para hacer de nuestro país un mejor lugar para que podamos vivir.









Página 9 TODO en TODOS

Li smantalKajvaltiketoj lek La ley del Señor es perfecta del todo y reconforta el alma

El pasado 15 de febrero del presente año, el Papa Francisco celebro la Eucaristía con las comunidades Indígenas de Chiapas y de otros países cercanos, en el centro deportivo municipal en San Cristóbal de las Casas.

Durante la Homilía el Santo Padre inicio con una frase en el dialecto de una de las comunidades indígenas: "Li smantalKajvaltiketoj lek- La ley del Señor es perfecta del todo y reconforta el alma", donde les explicaba como la ley del Señor es perfecta y la cual reconforta el alma, hace sabio al sencillo, alegra el corazón y es luz para alumbrar el camino. Y esta misma Ley ayudaría al Pueblo de Dios a vivir en la libertad a la que habían sido llamados, ya que el Pueblo de Israel sufrió la esclavitud y el despotismo del Faraón, hasta que Dios dice basta, porque ha visto la aflicción y la angustia de su Pueblo.

Con este acontecimiento vemos el rostro del padre que sufre ante el dolor, el maltrato, la inequidad en la vida de sus hijos; y su Palabra, su ley, se volvía símbolo de libertad. Esta realidad del Pueblo de Israel encuentra eco en esa expresión que nace de la sabiduría acuñada en estas tierras desde tiempos lejanos, y que reza en el PopolVuh de la siguiente manera:

Por: PBRO. GONZALO LUNA LIMÓN qluna@arquinetmty.com El autor es Sacerdote Católico. Vicario de la Parroquia Nuestra Madre Santísima de la Luz en la Arquidiócesis de Monterrey.

"El alba sobrevino sobre las tribus juntas. La faz de la tierra fue enseguida saneada por el sol (33). El alba sobrevino para los pueblos que una y otra vez han caminado en las distintas tinieblas de la historia."

Y muchos de nuestros hermanos Indígenas se encuentran como el Pueblo de Israel oprimidos, desvalorizados y descartados de la sociedad, anhelando una libertad para ellos "hay un anhelo de vivir en libertad, hay un anhelo que tiene sabor a tierra prometida donde la opresión, el maltrato y la degradación no sean moneda corriente".

Además el Santo Padre pone como ejemplo a las comunidades indígenas para tener una comunión con la Tierra: "El desafío ambiental que vivimos, y sus raíces humanas, nos impactan a todos (Laudato si 14) y nos interpelan. Ya no podemos hacernos los sordos frente a una de las mayores crisis ambientales de la historia." "En esto ustedes tienen mucho que enseñarnos, que enseñar a la humanidad. Sus pueblos, como han reconocido los obispos de América Latina, saben relacionarse armónicamente con la naturaleza, a la que respetan como fuente de alimento, casa común y altar del compartir humano (Aparecida, 472)."









Página 10 TODO en TODOS

"Dime como rezas y te diré como vives, dime como vives y te diré como rezas"

Por: DIAC. JOSÉ LUIS GUERRA CASTAÑEDA jose.guerra@seminariodemonterrey.org El autor es Abogado, Diácono Católico y Auxiliar Diocesano en el Secretariado de Pastoral Social de la Arquidiócesis de Monterrey.

Palabras iniciales en la homilía del Papa Francisco a los consagrados, y clero en general. La cita fue en Morelia Michoacán el día 16 de Febrero.

De toda la república nos congregamos en el estadio V. Carranza en el centro de esa ciudad, desde la fría madrugada empezamos las filas y no fue hasta siete horas después que logramos entrar al estadio; parecería que muchos esperaríamos palabras más "enérgicas" sin embargo la calidez fue un signo del Papa Francisco, y con mucha determinación nos instó a no caer en la "resignación", realmente muchos podríamos vivir "resignados" a una pastoral donde el silencio o la comodidad sean nuestra carta de presentación, sin embargo el Papa dio en el centro de una problemática; no podemos caer en la "resignación" por el contrario su invitación fue a ir más allá de nuestras propias capacidades, de nuestra propia manera de pensar, pensar como Cristo lo hace, y el ambiente no era para menos.

Muchos consagrados y consagradas, sacerdotes, seminaristas vivimos un verdadero encuentro con Cristo que ha vencido la "resignación" y en Morelia no fue la excepción, interpretemos al Papa Francisco, no quedarnos ni conformarnos con lo poco, sino salir, salir de nosotros mismos, de lo que signifique comodidad y

del estancamiento.

"Jesús quiso introducir a los suyos en el misterio de la Vida, en el misterio de su Vida. Les mostró comiendo, durmiendo, curando, predicando, rezando, qué significa ser Hijo de Dios. Los invitó a compartir su vida, su intimidad y estando con Él, los hizo tocar en su carne la vida del Padre. Los hace experimentar en su mirad, en su andar la fuerza, la novedad de decir "Padre nuestro". En Jesús, esta expresión no tiene el "gustillo" de la rutina o de la repetición, al contrario, tiene sabor a vida, a experiencia, a autenticidad. Él supo vivir rezando y rezar viviendo, diciendo: "Padre nuestro". (Homilía del 16 de Febrero del Papa Francisco a los consagrados en Morelia México.

El encuentro fue breve, una hora con veinte minutos, pero haber visto el rostro del sucesor de Pedro entre nosotros nos ha alentado el corazón a todos por igual para clamar "Padre nuestro", no únicamente para quienes estábamos ahí, sino a todos los hijos de esta patria, vivir en la "resignación" se traduce en desgracia por que habremos dejado de encontrarnos con Cristo, y quienes estábamos ahí buscamos encontrarnos con Cristo y lo encontramos en las Palabras y gestos del Papa Francisco. ¿Qué sigue ahora? Mirar como Cristo mira, mirar desde la esperanza de los bienaventurados.



Página 11 TODO en TODOS

Mensaje del Papa a los obispos

Al dirigirse el santo padre a los obispos de México con sencillez y humildad les dice, "Les pido me consientan que todo cuanto les diga y pueda hacerlo partiendo de la Guadalupana. Sé que mirando los ojos de la Virgen alcanzo la mirada de su gente que, en Ella, ha aprendido a manifestarse. He reflexionado mucho sobre el misterio de esta mirada y les ruego acojan cuanto brota de mi corazón de Pastor en este momento."

Pide a nuestros obispos con palabras muy claras, directas y desde el corazón:

Una mirada de ternura. Ante todo, la «Virgen Morenita» nos enseña que la única fuerza capaz de conquistar el corazón de los hombres es la ternura de Dios.

Sean por lo tanto Obispos de mirada limpia, de alma trasparente, de rostro luminoso. No tengan miedo a la transparencia. La Iglesia no necesita de la oscuridad para trabajar. Vigilen para que sus miradas no se cubran de las penumbras de la niebla de la mundanidad; no se dejen corromper por el materialismo trivial En las miradas de ustedes, el Pueblo mexicano tiene el derecho de encontrar las huellas de quienes «han visto al Señor» (cf. Jn 20,25), de quienes han estado con Dios. Esto es lo esencial. No pierdan, entonces, tiempo y energías en las cosas secundarias, en las habladurías e intrigas, en los vanos proyectos de carrera, en los vacíos planes de hegemonía, en los infecundos clubs de intereses o de consorterías. No se dejen arrastrar por las murmuraciones y las maledicencias.

Una mirada capaz de tejer en el manto del alma mexicana Dios ha tejido, con el hilo de las huellas mestizas de su gente, el rostro de su manifestación en la "Morenita". Por: PBRO. MIGUEL ANGEL FLORES PESINA. mflores@arquinetmty.com

El autor es el Director del Secretariado de Pastoral Social de la Arquidiócesis de Monterrey.

Que las miradas de ustedes, reposadas siempre y solamente en Cristo, sean capaces de contribuir a la unidad de su Pueblo; de favorecer la reconciliación de sus diferencias y la integración de sus diversidades.

Una mirada atenta y cercana, no adormecida. Por tanto, es necesario para nosotros, pastores, superar la tentación de la distancia y del clericalismo, de la frialdad y de la indiferencia, del comportamiento triunfal y de la autoreferencialidad. Guadalupe nos enseña que Dios es familiar en su rostro, que la proximidad y la condescendencia pueden más que la fuerza.

El primer rostro que les suplica custodiar en su corazón es el de sus sacerdotes. "No los dejen expuestos a la soledad y al abandono, y alégrense con ellos cuando sientan el gozo de contar cuanto «han hecho y enseñado» (Mc 6,30), En las diversas situaciones que nunca falte la paternidad de ustedes, Obispos, para con sus sacerdotes."

Una mirada de conjunto y de unidad. "Sólo mirando a la «Morenita», México se comprende por completo. Por tanto, les invito a comprender que la misión que la Iglesia les confía requiere esta mirada que abarque la totalidad. Y esto no puede realizarse aisladamente, sino sólo en comunión."

Para finalizar esta exhortación les recomienda a los obispos a no olvidarse de los migrantes y que unan esfuerzos con el episcopado estadunidense: "No será vana la premura de sus diócesis en el echar el poco bálsamo que tienen en los pies heridos de quien atraviesa sus territorios y de gastar por ellos el dinero duramente colectado; el Samaritano divino, al final, enriquecerá a quien no pasó indiferente ante Él cuando estaba caído sobre el camino (cf. Lc 10,25- 37)."



Página 12 TODO en TODOS



"Vengo como Misionero de Misericordia y paz pero también como hijo que quiere rendir homenaje a su madre, la Virgen de Guadalupe, y dejarse mirar por ella. Buscando ser buen hijo, siguiendo las huellas de la madre, quiero rendir homenaje a este pueblo y a esta tierra tan rica en culturas, historia y diversidad.

Papa Francisco







